



## Atelier 5

### Les enseignants sont-ils responsables de la non-réussite de certains élèves ?

• *Animateur* : **Éric BISET** : Proviseur honoraire, académie de Versailles, secrétaire général de l'AFAE

• *Personnes ressource* : **Dominique BUCHETON** : Professeure honoraire des universités à la faculté d'Éducation de Montpellier

Cet atelier ancrera d'abord le propos dans le contexte actuel d'un système éducatif fortement déstabilisé par de nombreuses réformes.

Comment alors, pour les acteurs de l'éducation se situer aujourd'hui dans de telles mutations subies et jamais véritablement discutées. Quelle peut être aujourd'hui la nature du contrat professionnel, au regard de quels objectifs ? Éducatifs, culturels, économiques, sociétaux ?

Dès lors, comment agir « avec efficacité, en responsabilité » ? La liberté « professionnelle » peut alors être définie à partir d'un geste de métier fondamental : la nécessité de l'ajustement . Aux élèves, aux familles, aux contextes, etc.

Cette liberté ne s'improvise pas. Elle est le fruit de l'expérience, de la culture professionnelle, d'une formation de haut niveau ayant pour but de construire les savoirs et principes pédagogiques, didactiques, qui devront être partagés . Elle est individuelle en même temps que toujours en écho, continuité avec le collectif.